

precios de suscripciones
En la capital, al mes una peseta, fuera cuatro pesetas trimestre. Anuncios y comunicados á precios convencionales. Pago adelantado.
NÚMEROS SUELTOS 5 CENTIMOS ATRASADOS 10

Las Provincias de Levante

Faquetes para la venta, á 0'75 pesetas más no de 25 ejemplares. Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador
D. Mateo Salguero Alcala Crédito Público, 11
No se devuelven los originales.

Año CVII.-Núm. 5014

Murcia: Sábado 19 Abril 1902

Tres ediciones diarias



EL SEÑOR

DON JOSÉ MAZON FRANCO

Ha fallecido en el día de hoy, á los 75 años de edad

Habiendo recibido los S. S. y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Dolores y don Vicente, hijos políticos el Marqués de Torre-Octavio y doña Maria Luisa Torrecoillas, nietos, sobrinos y primos políticos y demás familia,

Suplican á sus amigos encomienden su alma á Dios y asistan á su funeral y entierro, que tendrán lugar en la parroquia de San Juan Bautista; el primero á las 10 de la mañana y el segundo á las 4 de la tarde del día 20 del actual, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Murcia 19 Abril de 1902.

CASA MORTUORIA: Ceballos, 24.

El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

EDICION DE LA NOCHE

MADRID AL DIA

Las oposiciones no han tenido hoy ganas de disgustar al gobierno y han hecho muy bien, porque las escaramuzas inútiles, ó las batallas sin finalidad no aprovechan á nadie. Es cierto que el Marqués de la Vega de Armijo no ha tenido inconveniente en entonar el «mea culpa», y cuando un hombre se adelanta á confesar públicamente sus pecados, ó sus ligerezas y á pedir la absolución no hay otro remedio que perdonarle. Le han perdonado, pues, pero la mesa no ha escapado sin rasguños; la epidermis más susceptible ha sido la del Secretario Montero Villegas, un pobre muchacho, que si no fuera hijo de su papá, y por consecuencia de ello diputado por Galicia, no sé si sería alguna cosa, pero sé que no sería ninguna cosa buena. Bien empleados le están, al dicho Montero, los arañazos que le ha propinado Uria, un cabecilla ministerial que de vez en cuando sorprende á sus queridos correligionarios.

Y digo que le han estado bien, porque el joven D. Eugenio debiera haberse hecho la cuenta, esta tarde, de que apenas si se llama Pedro, y haberse dejado de dimes y diretes, de los cuales no habla de librar bien, porque consignar en el extracto del Congreso que se preguntó lo que no se había preguntado, y que se acordó lo que, sin la previa pregunta, no podía acordar nadie, es una ficción que no había por qué, ni para que sostener, y al sostenerla el Sr. Montero ha sostenido una mala causa.

Y es claro, con mala causa y con abogado malo de tal causa, ha sucedido lo que tenía que suceder, que se ha llevado el hombre un regular vapuleo. No ha sucedido más, porque aquí ni á los diputados, ni á los no diputados les importa una ligera ni de las actas del Congreso, ni de lo que aparezca en el extracto de las sesiones. Lo mismo nos dá llamarnos Perez que Martínez; la cuestión es pasar el rato. Y dirán ustedes: y á nosotros ¿qué nos inte-

resa todo eso? Exactísimo. Igual que á mí, caro lector; pero cuando pasan rábanos hay que tomarlos; y cuando secretarios ponerlos en salsa, sinó hay nada mejor. Y no lo hay, no, señores; peor que esto es que suban la carne, y la suben; pero el gobierno acudirá á nuestra defensa, rebajando el arancel; algo se conseguirá, sin duda, con esta medida que tanto ha alarmado á asturianos y gallegos; pero cuando recuerdo lo que anteaer dijo Moret me parece que el fruto va á ser escaso, cosa inapreciable, porque con esa providencia se matará momentáneamente el efecto pero continuará viva la causa, y la causa está en el matadero y en el Ayuntamiento, en la serie de intermediarios que hay entre el productor y el consumidor, en que la res que entrega el ganadero pasa antes de llegar á las manos del público, por las de diez ó doce sujetos que se quedan con la mayor parte de aquella; y eso no se extirpa rebajando ó modificando el arancel, se quita rompiendo los eslabones de esa cadena de intermediarios.

Lo sabe el Ministro de la Gobernación, pero el Ministro de la Gobernación, que posee una rica palabra, posee, también una pobrísima voluntad, y así no se va á ninguna parte, como no sea á sustituir con un roto un descosido, ó con los amagos del hambre en Madrid, los amagos del hambre en las provincias del Nordeste, y eso no lo consentirán los diputados gallegos, ni los asturianos, y no consintiendo ellos ni qué decir tiene que no pasará nunca el dictamen de la Comisión.

17-4-902

SIERRA ALMAGRERA

Después de la huelga de costumbre en este distrito minero se reanudaron los trabajos ya en varias minas, haciendo retirada y venta de minerales, cuyos precios corrientes en el distrito es como sigue, tomando por base los precios de la «Gaceta Minera» de Cartagena, el día de la retirada ó anterior á este, con baja de un 5 por 100 de ambos metales, haciendo después el siguiente descuento:

Del 7 al 10 por 100 de plomo por quintal de mineral, 8'25 reales; del 10 al 15 por 100 de id. id. de id., 8'50 id.; del 15 al 20 por 100 de id. id. de id., 9'00 id.; del 20 al 25 por 100 de id. id. de id., 9'25 id.; del 25 al 30 por 100 de id. id. de id., 9'50 id.; y del 30 por 100 en adelante de id. id. de id., 10'00 id.

El día 9 llegaron á este distrito los señores que componen la comisión, á la mina «Fuensanta» del Jaroso, con objeto de practicar la retirada de minerales, cuyos resultados han sido los siguientes:

De primera, 320 quintales; de segunda, 416; de tercera, 1,101; de cuarta, 67; y de polvos, 77; total 1,981; siendo todas estas clases citadas de géneros de almacén, y quedando por retirar las clases correspondientes á los géneros pobres.

También llegaron á la mina «La Constancia» del Jaroso los señores de la comisión el día 9, con objeto de retirar de ella sus minerales, cuya retirada no ha tenido todavía efecto por no tener el partidario en condiciones de venta los minerales, y al mismo tiempo porque las recuas ó gaviyas se escasean mucho en el distrito en estos días, por haber muchas minas dispuestas ya para la retirada, por cuyo motivo el día 13 marcharon para Murcia dicha comisión sin efectuarla.

En la mina «San José» (á «Confianza» del Barranco de la Raja, se está haciendo el replanteo de las obras de mampostería necesarias para colocar una buena y potente máquina eléctrica, fuerza de 25 caballos, en su pozo principal para la extracción de escombros y minerales.

Según rumores que circulan por esta sierra, en el entrante mes de Mayo se celebrará junta general en Cuevas, para tratar asuntos relacionados con el desague de Sierra Almagrera.

CORRESPONSAL

PASEOS POR LA HUERTA

Cruzando sendas y más sendas fui á dar con mi pobre humanidad en medio de la huerta; en el corazón de ella.

Rodeado de verdorés, de ramas temblonas

que movidas por la brisa de la tarde susurraban melodiosos cantos de seres invisibles, sentí toda la grandeza del paisaje.

Allí no se veía más que anchas alfombras de esmeralda y un cielo azul purísimo... y solo de largo en largo trecho puntos blancos que señalaban las modestas viviendas del trabajador de la tierra.

Aquello es un paraíso donde la alegría no puede turbarse, dirán algunos, como yo me dije; no es tal; allí donde todo convida á henchirse el alma de júbilo, á gozar de una vida espiritual más bien que terrena, hay lágrimas: abunda la nota triste.

Este año el colono no obtendrá grandes beneficios; acaso algunas pérdidas. El busano de la sea, el horizonte color grana donde miraban un porvenir risueño para el invierno, se ha cubierto de nubes y la tormenta se cierne ya sobre sus cabezas.

El busano de la sea está enfermo; cada día que pasa, en mayor número tienen que arrojarlo fuera; á estercolero.

Con esto los de la huerta están alligadísimos, porque sabido es de todos que con los productos de la seda se hacen alguna ropa, compran algunas provisiones para el invierno.

Siguiendo como hasta aquí, mal pasarán este año la estación de los fríos.

Ahora bien, endulza un tanto sus penas el ver que los sembrados de trigo florecen como bendición del cielo. La cosecha promete ser abundante, de no venir más tarde alguna de esas nubes que destroran cuanto á su paso encuentran.

El colono sigue con gran ansiedad el curso de los frutos que ahora empiezan á brotar de las flores que pueblan los árboles. Ellos también contribuyen en gran parte á permitirle algún desahogo en la invernal estación. No pierde detalle; todo aquello es para él el pan de sus hijos y por eso lo cuida con tanto esmero.

El obrero de la tierra tiene en esta estación poco descanso. Antes que el sol asome por entre las crestas de los montes ya está el dispuesto al trabajo y no lo deja hasta que la tierra se cubre de tinieblas. Sólo tiene un in-

tervalo de sosiego: el que emplea en tomar algún alimento.

La vida en la huerta es alegre, aunque esté el alma embargada de tristeza; y es alegre, porque la nota triste se borra, aun cuando sea momentáneamente, ante el grandioso cuadro de colores y vida, que al par que agrada á la vista hace sentir al alma gratísimas emociones.

F. CAMPOY PEÑA.

SECCION POÉTICA

EL BIEN SUPREMO

Hacer el bien con generosa mano, tan solo por el bien, sin otra idea, fué siempre nobilísima tarea que á Dios levanta el corazón humano.

Hacerlo á un enemigo, que, villano, temor, y no virtud, tal vez lo crea, es más subido mérito, aunque sea lo mismo que sembrar al aire vano.

Partir con el desnudo é indigente el escaso alimento y el vestido, es acción que ya toca en lo eminente.

Pero hay mayor grandeza: en el olvido sepultar el bien hecho, y juntamente el mal en recompensa recibido.

Ventura Ruiz Aguilera

EL TIPO MEDIO DEL CAMBIO

En la Gaceta se ha publicado una real orden de Hacienda dirigida al director general de Aduanas, declarando que, en vista de las cotizaciones diarias oficiales de la primera quincena del mes actual, el tipo medio del cambio en el indicado período ha sido el de 36,55 por 100, correspondiendo, en su consecuencia, una reducción de 27 por 100 en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las Aduanas durante la segunda quincena del mes corriente.

